

CAMBIO DEL HORAR'O

Inútil y ridículo

No sabemos a que ilustre astrólogo o geógrafo parisién se le habrá ocurrido esa simpleza de adelantar los relojes una hora como medio de ahorrar en la industria del carbón y de la luz.

Seguramente que el en aparatoso invento habrá puesto sus pecadoras manos y su entenebrecida inteligencia el famoso apagador de las luces celestes, Mr. Viviani, quien sin duda rencoroso y atarabiarlo por el resurgir de la Francia cristiana, cada día más luminosa en los templos, ciudades y campamentos, se ha decidido por la quijotesca y feroz acometida al padre de las luces, al Sol, pretendiendo nada menos que envíe sus rayos luminosos una hora antes y que se retire del planeta un pequeño más tiempo.

El Meridiano de París, al que querían someter como única hora en el mundo, ya no dependerá de la soberanía de Febo al señalar el punto culminante en el zenit, estará sujeto a la voluntad del Gobierno de París, para que así ningún Departamento de Francia tenga relación directa ni indirecta con las esferas celestes.

El propósito del Gobierno francés es visible y parece ideado con una candidez tan simple, que más bien parece ir dirigido a colonos indios, desconocedores de la Geografía, que a los privilegiados habitantes de una nación, que con marcado injusticia y sobrado orgullo se titulaba el cerebro de Europa.

Aimar esa revolución y confusión en el horario oficial para de esta manera hacer ver que son las doce, cuando en realidad son las once y por este medio pretender que es más tarde por la mañana y por la noche, que va pronto ya a amanecer y así se madrugue más y se traen menos, para economizar unas cuantas toneladas de carbón y energías de luz eléctrica, es inútil confusión y revolución de cronómetros, es ridícula, arbitraria y de una agudeza de ingenio como la punta de un colchón o la de la bola de billar.

¿Tiene más que hacer el Gobierno de París para conseguir su objeto, que ordenar con energía telefónica, que los establecimientos públicos y fábricas de luz se cierren a las diez de la noche y que las horas de oficina comiencen tan pronto como la rubicunda aurora, anuncie la llegada del rey de la luz?

¿A qué esa mentira oficial para conseguir lo que sin esa ridícula disposición puede obtenerse mucho más fácilmente con la verdad?

El transnochador por vicio o por condición, no se acostará más temprano porque los relojes marquen una hora avanzada, que sabe de matemática es falsa y el comerciante o industrial no dejará su negocio nocturno, si no es privándole del momento indispensable de la luz, mejor que con horarios falsos.

Ni tampoco porque el reloj señale las cinco de la mañana, hará que abandone su lecho el perezoso y dormilón, cuando le consta que son realmente las cuatro y no es de día, sino lo que le hará saltar de la cama es, que el Jefe del Negociado o su Principal le espere inexorable en su puesto, sin disculpas del adelantamiento o retraso de la hora oficial.

Con su pan se lo comieran los franceses ese estrafalario proyecto y de ello no hubiéramos dicho nada si el contagio de locura no hubiera invadido también las moleras de nuestros hombres de Gobierno, metidos ya de hoz y de cruz en esa quijotesca aventura de volvernos tarumbas y soberanos del seno a los españoles con tan disparatada empresa de acomodarnos a la mentira francesa.

¿Qué estamos entre Portugal y Francia, y que con hora distinta, no habrá modo posible de entendernos? ¿Pues acaso ahora pretende algún mal avenido con la Geografía, que tenemos la misma hora que París y Lisboa? ¿No tiene cada nación, capital y pueblo su meridiano, y a él debe atenerse deduciendo la correspondiente longitud meridiana? Si aún ahora hay españoles tan ignoros que sostienen ser

tal hora en Salamanca, cuando en realidad esa hora que dicen ser es la del meridiano de París o de Greenwich, sin percatarse que también tenemos nuestro meridiano de Madrid y de Salamanca, como cualquier punto del planeta ¿qué enorme confusión no resultará con esa farsa de la hora de París?

¿Que van una hora adelantados los franceses y portugueses? ¡Que vayan! Ya sabemos que van mentirosamente.

ABEL PEREGRIN.

Conflicto resuelto

(Por telégrafo)

CADIZ

El vapor correo «Reina Victoria Eugenia», ha zarpado para el puerto de su destino, llevando a bordo personal de la Armada en sustitución de la dotación del barco que se halla en huelga, quedando de este modo solucionado el conflicto de conducir la correspondencia para nuestras posesiones de Marruecos

EL DIA DE LA BUENA PRENSA

Emulación santa se ha despertado en todas las diócesis de España para celebrar el próximo día de San Pedro la gran fiesta de la Prensa católica.

Es muy consolador este entusiasmo que por todas partes se advierte en las juntas organizadoras de los públicos festejos y entre los católicos españoles que se disponen a responder cumplidamente a los deseos y exhortaciones de los virtuosos Prelados.

En nuestra Salamanca, gracias sean dadas al Señor, han sido recibidos con fervorosa solicitud y cariño los proyectos de la Junta, aprobados y bendecidos por nuestro amantísimo señor Obispo.

Las comuniones generales en las iglesias parroquiales, conventuales y Catedral prometen estar concurrenciosas. La fiesta religiosa solemne, con misa Pontifical, sermón por el reverendo padre Fray Sabino de Jesús y nutridísimo coro de cantores, será hermosísima, y la velada literaria que ha de celebrarse en el gran patio del Seminario Pontificio, profusamente iluminado y ricamente engalanado, ha de ser de impercedero recuerdo para los que a ella asistan.

Las entradas para esta velada, ya saben nuestros lectores que pueden adquirirlas en las mesas petitorias de las iglesias y portería del Seminario Pontificio.

Las damas católicas salmantinas siempre propicias para laborar con entusiasmo en toda buena obra, trabajan incansablemente para que nuestra fiesta del día 29 en favor de la Buena Prensa, resulte brillantísima y sea como el comienzo de la época que pudiera llamarse de cristiana regeneración social mediante la influencia decisiva de la prensa católica.

Dios premie y bendiga todos estos esfuerzos.

Aunque sólo fuera por egoísmo, deberían los hacendados católicos socorrer a la Prensa católica, con objeto de acrecentar el número de sus órganos y darles mayor eficacia.

Propagar la prensa que sostiene nuestras ideas, es difundir el respeto hacia nuestras personas; si ella puede mucho, nuestro poder será grande; si conseguimos que se la lea, habremos conseguido que se nos estime.

(Arzobispo de Tarragona).

De Guijuelo

La becerrada del jueves.

Unos cuantos jóvenes de la buena sociedad de esta villa, celebraron el pasado jueves una becerra-

da en obsequio de sus numerosas amistades.

Ganado de Gabriel González (Machaquito), vecino de Cabezuela y por despacho único espada Bando Rodríguez.

A las cuatro y media ocupa la presidencia la primera autoridad y después del conabido despejo se da suelta al primero, berrendo en negro, que con mucha nobleza de ja que se luzcan los peones López de Sena y Evaristo Nieto. Un revoleón a Miguel Rodóls, que se quedó en sesto, y se llevan el bicho al corral.

Segundo: colorao ojo de perdiz, atiende por «Botinero» y en la vacada, hace el número 58.

Le saluda con unas navarras, Manuel González, en las que intercala un faro, que es aplaudido.

Su bravura, hace que los toreros anden por el suelo y solamente Luciano Rodríguez le recogió tan bien y se apretó tanto al bacero, que embebió el bicho en los pliegues del capote cayó patas arriba. Aparecen los mansos, se lo llevan al corral.

Tercero: Berrendo en negro como su hermanito el primero.

Hace una pelea idéntica a las anteriores en bravura y poder y se le manda al corral para dar suelta al cuarto y único de muerte.

Al verse en el redonde, arremete a las cabalgaduras borricales con una bravura inusitada y toma siete varas.

Dos caídas y ningún burro para el arrastre. Feliz Blázquez se luce con sus puyazos.

Banderillean magistralmente López de Sena, Evaristo Nieto y Luciano Rodríguez, y después de dar el saludo de rúbricas, el matador, dando tres breves pases, le larga media lagartijera en las mismísimas pécodas, dando fin del morucho.

Ovación, vuelta al ruedo y se le conceden las dos orejas.

Resúmen: la entrada casi un lleno, los lidiadores hechos unos torerazos, quedando el público satisfecho.

El corresponsal.

Guijuelo, Junio-916.

Un ahogado

(Por telégrafo)

SAN SEBASTIAN.

Ha sido extraído del mar el cadáver de Julián Azpiazu, de cincuenta y cuatro años, tripulante de la «Escampavía» Guipuzcoana, vapor encargado de prestar servicio a la familia real durante el verano.

LA SACRAMENTAL EN SAN MARTIN

Con el esplendor de todos los años se celebró ayer en San Martín la festividad del Santísimo Sacramento. El templo se hallaba profusamente iluminado por numerosas lámparas eléctricas artísticamente distribuidas en las arcadas de las bóvedas y en el altar mayor, bajo rico dosel y entre flores y luces se alzaba el trono donde el Santísimo Sacramento de nuestros altares estaba manifiesto y recibía la adoración de los fieles.

El sermón predicado por el teniente párroco de la Purísima y presidente de la Unión Apostólica, fué como todos los suyos, hermosísima oración y canto inuperable a las maravillas del adorable misterio del amor de Cristo.

La procesión de la tarde por la Plaza Mayor, religiosísima y devota, pero queremos hacer un ruego a nuestro dignísimo alcalde y esperamos será atendido.

Es menester que cuando las procesiones, recorran las calles y plazas de nuestra ciudad, estén mejor distribuidos los guardias municipales encargados de conservar el orden en ellas. Porque suele acontecer que van todos o el mayor número de ellos al comienzo de las filas y hacen falta también algunos números al medio de ellas y principalmente al final de la procesión; sobre todo estos últimos para que eviten las irreverencias de los descreídos y mal educados.

Nos consta que anoche, al pasar el Santísimo frente a uno de los establecimientos públicos autorizados para colocar sillas en los aceros de la Plaza, hubo un desahogado que permaneció sentado y cubierto, dando la espalda a Jesús, como si quisiera hacer alarde de su irreligiosidad. ¡Que el Señor se apiade del desgraciado!

Un caballero católico procuró ver a cualquiera de los guardias que iban en la procesión para que corrigiese al valiente, por evitar posible altercado si el mismo lo hacía, pero no encontró a ninguno de los policías entre la apilada multitud que presenciaba el desfile.

Marchaban todos a la cabeza de la procesión.

No sabemos si las Ordenes religiosas pueden en España hacer más en beneficio de la Prensa católica, como se lee en «Palabras de un apóstol»; pero importa recordar estas que el Conde de Mum dirige a una institución de regulares: «Hacéis bien acrecentando vuestras fundaciones; pero si no invertís más sumas en la prensa valdrá tanto como establecer nuevos rediles sin aumentar el número de los perros que los guarden de los lobos.

(Arzobispo de Tarragona).

COSAS MIROBRIGENSES

Aduciendo un texto.

«Los hombres públicos no debemos a la prensa y el que no quiera que ésta juzgue sus actos, que no sea».

Estas sentenciosas palabras, dignas de un Séneca y que debieran ser impresas en letras de oro a la cabecera de todo periódico batallador y fijadas con abultados caracteres en todos los salones de sesiones para que leyéndolas los aficionados a manejar la res pública, de jaran susceptibilidades a un lado, son de nuestro concejal señor Vasconcellos y se las oímos en una memorable sesión en que un compañero suyo se lamentaba de las desconsideraciones de un periódico local.

Y, al sacarlas hoy a la luz, lo hacemos con el sano fin de probar dos cosas.

Primera: Que son falsas, de toda falsedad, las insinuaciones que se nos hacen y que, por tanto, no creemos ni debemos creer que el señor Vasconcellos esté indignado con nosotros por habernos ocupado de su persona y menos aun que abrigara propósitos de molestarlos: máxime, cuando al hacerlo, hemos tratado siempre sus cosas con toda la benevolencia posible. La razón es muy sencilla: ¿Quién tan sabio y discretamente discurre, como lo prueban las palabras de arriba, no puede proceder de otro modo. El hacerlo sería cometer grandísima inconsecuencia que le inhabilitaría para toda su vida.

Segunda: Alguien se ha molestado por nuestros elogios al señor Vasconcellos y por las defensas que de él venimos haciendo; no faltando quien—juzándonos por lo que él haría—nos ha tildado de venal, y a esto si que no hay derecho.

Nuestra pluma no nos ha valido más que para perder algunas amistades que sin duda lo eran, para que riéramos sus necesidades y aplaudiéramos sus desaciertos y errores, y que, por tanto, más vale no tenerlas; juicios encontrados: estiman unos justo nuestro proceder y aplauden nuestro valor, y otros, reconociendo la verdad, censuran que no la dejemos parar silenciosa y callada, y lo que vale más que todo, satisfacción grande de haber cumplido con mi deber de ciudadano, dando a cada cual lo que merece, y a veces, no todo.

Es cierto que con el señor Vasconcellos acaso me haya excedido en elogiarle y defenderle; pero ya ven ustedes que ningún hombre público mirobrigense ha llegado a considerar a los periodistas tan discretos y sabiamente, a la vez que con tanta bondad como él lo ha hecho, según se deduce de las sentenciosas palabras que encabezaban esta crónica.

Digno es, pues, de nuestras alabanzas y benevolencias, y respetadas desde estas co-

lumnas las dos encontradas y más lúculas especies que han circulado estos días por los mentideros públicos, pasemos a tratar de

El día de la Prensa

que no cabe duda que en Ciudad Rodrigo tendrá resonancia dado el entusiasmo, que parece haber despertado en nuestros periódicos locales *Avante e Iberia*, que sin rebosos ni subterfugios de ningún género; declaran pertenecer a la sana y buena prensa católica.

Nosotros nos felicitamos y felicitamos a las redacciones de ambos periódicos y les auguramos grandes y señalados triunfos en la defensa de las enseñanzas de la Iglesia y en los combates que sostengan contra las libertades de perdición, causa de nuestro malestar en todos los órdenes.

La misa de comunión se celebrará en la Santa Iglesia Catedral y la velada literaria en el teatro Nuevo que gererosamente ha cedido la empresa, yendo ya muy adelantados los trabajos.

Prestan su cooperación las dos bandas de música y algún periodista católico de nuestra ciudad, que hace años tenía abandonada la pluma, nos dará a conocer cálida y brillante composición, que suscitara en nosotros recuerdos de nuestros primeros tiempos.

La fiesta de Corpus y el incidente en la calle de San Juan.

La procesión de ayer resultó brillantísima y espléndida pudiéndose calificar de un triunfo de la Santísima Eucaristía en nuestra ciudad. Solamente hubo que registrar un incidente al que ninguna importancia daríamos si en él no concurrieran circunstancias excepcionales.

En uno de los balcones de la calle de San Juan, se lucía una respetable dama, la que, sin duda entusiasmada por la brillantez del acto, no se dio cuenta de tener la sombrilla abierta al paso de su Divina Majestad, descaído que al ser notado por algunos de los vecinos, fué advertido a las autoridades, así como la presencia de dicha señora.

No dudamos y creemos que el señor alcalde habrá impuesto una multa a la que así se ostentaba; pero queremos ejercer igualmente que las reiteradas y fundadas quejas de los honrados vecinos de la calle de San Juan, así como la de los del Campo de Carniceros, en contrarían en S. S. un apoyo decidido y buscará medio de hacer desaparecer el foco de infección que por ellos le ha sido denunciado.

Nosotros expresamos que muy en breve nos dará motivo para volver sobre el asunto, tributándole un aplauso estruendoso, reflejo fiel del que tributarán los amantes de la higiene.

JUAN DE LA ENCINA.

Ciudad Rodrigo, 23-VI-1916.

La huelga marítima

(Por telégrafo)

VALENCIA.

El personal del vapor «Florinda» se ha declarado en huelga.

Esta sigue presentando mal aspecto.

Las autoridades han adoptado precauciones, a fin de evitar coacciones.

En las Adoratrices

Las Religiosas Adoratrices de esta ciudad, Eclavas del Sacramento y de la Caridad con el fin de honrar al Señor de los señores el jueves de Corpus, vistieron los altares con las mejores galas, los adornaron con gusto delicado, y cantaron con mucho acierto preciosas composiciones musicales.

La distinguida y numerosa concurrencia, salía haciéndose lenguas de la brillantez del acto religioso sobre todo de la majestuosa procesión por la puerta, donde todos los elementos de la naturaleza parecían que apoñía anhelaban tributar el honor debido a tan gran Señor.

Nuestra enhorabuena a las buenas religiosas y nos damos por invitados a la fiesta del Corazón de Jesús.

LOS DESCUENTOS DEL CLERO

XI

Los descuentos al culto.

Las asignaciones del Culto habían sido más respetadas que las del personal eclesiástico, hasta el año 1893, en que el Gobierno la impuso, por no andar en pequeños, un descuento de 17 por 100 a todas las que pasaban de 250 pesetas; pidieron para ello permiso al Papa, es verdad, y se les dió para dos años; pero han pasado veintitrés y seguimos lo mismo.

Volvió a pedirse el permiso a Roma en 1898, alegando los enormes gastos de la guerra; se les concedió con la condición de que el descuento no habría de aplicarse por largo tiempo. Pero se acabó la guerra, se restableció el crédito nacional, se llegaron a cerrar los presupuestos con superavit, se subieron o restablecieron todos los sueldos, se tiraron millones de pesetas para exposiciones y centenarios como el de las Cortes de Cádiz; y el descuento a las asignaciones del Culto sigue en pie.

¿Es que esas asignaciones son suficientes para atender a todas las exigencias de los templos? Evidentemente no; no bastan ni para cubrir las necesidades más perentorias. Si todos, incluso el Gobierno, al formalizar el Concordato, reconocían que las rentas asignadas al culto eran mezquinas y era preciso aumentarlas en cuanto el erario nacional se desahogase, ¿cómo han de ser suficientes ahora, después de sesenta años en que las necesidades del culto han crecido a la par que las personales?

Porque los mismos fieles son los que frecuentan otros lugares y los templos, y so pena de que repugne a cualquiera ir a la iglesia, es preciso tenerla bien entarimada; con buenos y cómodos bancos, luz eléctrica y mil cosas más que hace medio siglo nadie echaba de menos, pero hoy son hoy son imprescindibles. Y es rigurosamente exacto que con la consignación que tienen para el culto las iglesias, no pueden cubrir las necesidades: las que no tienen más de 250 pesetas al año, es evidente; porque en comprando cera, aceite, vino y hostias, qué quedara para salario de sacristán, compra de ornamentos, etc.?

Y las que tienen de mil reales para arriba, no andan mejor; las parroquias de ascenso, por ejemplo, que tienen de 1.000 a 1.500 pesetas de asignación, han de tener organista, sacristán y campanero; que venga el señor ministro de Hacienda a ver cómo se las arregla para encontrar esos tres sirvientes y que aún sobre dinero para cera, aceite, bancos, ornamentos, etc. ¡Y aún que retenga el 16 por 100 de esa mísera asignación! Así se ve lo que se ve en Parroquias rurales y de ontrada, en cuyo templo hay más pobreza que en la tabernilla más humilde.

Y aún murmurará alguna señora de que el cura no ponga en la iglesia más bancos, mejor luz, buenas puertas y qué se yo cuántas cosas. Y se explica; porque cualquier familia tiene en la peor habitación de su casa comodidades que en la casa del Señor no podemos ofrecer.

Y porquís de ascenso y término, y que acaso tienen fama de ricas porque lo fueron antes de ser expoliadas por los desamortizadores, y que tal como hoy está la sociedad deberían tener portero, teléfono, calefacción y mil cosas más que se encuentran en todas partes, no pueden ni conseguir un organista y sacristán regulares porque la renta no puede llegar a regular.

Y el pobre párroco a quien piden más paga desde el monaguillo hasta el organista, alegando con razón que cada vez hay más que hacer, y que ve que hace falta pintar y retajar y comprar ornamentos y aumentar bancos y mil cosas más; y a la vez es ministro de fomento, que con santo celo proyecta mil cosas para esplendor del culto y comodidad de los fieles, y ministro de hacienda que tiene que atenerse al balance de cuentas que siempre arroja déficit y no puede atender a lo que va justo y necesario. ¡Pobres párrocos!

JUAN ALBIO.

Sección religiosa

POR TELEFONO

Cultos.

(Día 25).—Domingo.
Iglesia de San Esteban (PP. Dominicos).—Festividad del Sacramento. A las nueve, misa solemne con S. D. M. expuesto. Por la tarde a las cuatro y media, rosario, sermón por el R. P. Arturo Ortega, O. P., procesión con el Santísimo y reserva.
Clareta.—Lectura del ejercicio del mes del Sagrado Corazón de Jesús a las cinco y media y siete de la mañana y a las siete de la tarde con el Señor expuesto y sermón.
Catedral.—A las nueve y cuarto y a las siete y media. Exposición de S. D. M. hasta las seis de la tarde. A esta hora se tendrá la reserva.
Capilla del Corpus.—Novena en honor del Santísimo. Comunión general a las siete y media. A las diez y media misa solemne con sermón por el M. I. Señor doctor don Agustín Parrado, Arcediano secretario de Cámara y Gobierno. Por la tarde, a las siete, rosario, novena, visita de altares y reserva.
Capilla de la Vega.—Comunión a las siete y media. Por la tarde, a las siete, ejercicio eucarístico y procesión con el Santísimo.
Maitines solemnes.—Se cantarán en las iglesias de padres Carmelitas y Capuchinos a las cinco de la tarde.
Adoración.—Novena en honor de Jesús Sacramentado a las cinco y media de la tarde.
Eucaristías.—Función eucarística y mes del Sagrado Corazón de Jesús, a las cinco de la tarde.
Hermanitas de los pobres.—Función eucarística, a las cuatro de la tarde.
Jubilación.—Segana en la iglesia de la Clareta, hasta las doce de la noche.

Casa de Socorro

Ayer fueron curados en este benéfico establecimiento, Gabriel Calvillo, de una herida producida por un resaca de la mano izquierda con abulsión de la uña, que se ocasionó estando trabajando.
Basilio Torres, fué curado de una herida contusa de cinco centímetros de extensión, que dejaba al descubierto el hueso en la región frontal y una erosión en la nariz, producida por caída casual.
Domingo Mesonero, fué asistido de una herida contusa en la región frontal y de fuerte contusión en la región escapular izquierda producidas por mano airada, habiéndose dado cuenta de este último al Juzgado municipal.
Todos los heridos fueron curados por los médicos señores Mezquita, y Salcedo y el practicante señor Colorado.

De Sociedad

Han salido:
Para Madrid, el catedrático del Instituto don Ruperto Galán.
—Para el Norte, la distinguida señora doña Mercedes Rodríguez con su hijo José.
—Para Segovia, el catedrático de Historia Natural, don Manuel J. Barroso.

Dr. Manuel Peláez

(Médico dentista)
De regreso de los Estados Unidos, donde ha practicado larga temporada los últimos adelantos de la especialidad, ha abierto su consulta.
Plaza Mayor-Dr. Riesco, 2, primer piso.
—Han llegado:
Del Villar de los Alamos, don Antonio, don Graciliano y don Argimiro P. Tabernero.
—Hoy celebran sus días las señoras y señoritas de Merás y Arenillas.
Y los señores de Madruga, S. Bueno, F. Vicente, Peñalvo, García, Lamamié, Benito, Peláez, Gómez, Larriau, Berrueta, Mirat, Montoro, Estrella, Blanco, Bermejo, Tapia, Meca, Bernardí, Méndez y otros.

Recibida a las once de la mañana.
Bilbao.

Los beneficios de la guerra — Gran revuelo — Sociedad que liquida. Reembolso de obligaciones.

Telegramas que acaban de recibirse de Bilbao, dicen que al conocerse en esta capital el decreto que marca los impuestos a las industrias por beneficios de guerra, se ha formado un revuelo enorme entre todos los capitalistas y sociedades de industrias bilbainas.

En la Bolsa se rotó también gran agitación y desconfianza.

La sociedad naviera «El Nervión», ha presentado su liquidación.

Varios dueños de fábricas y haciendas bilbaínas y Bancos de esta capital, piensan reembolsar las obligaciones del Tesoro que poseen, para producir una depreciación de valores.

Nauen.

Comunicado alemán

El cuartel general alemán dice, que en Loos y Lassín los combates son muy encarnizados.

Al Oeste del fuerte de Vaux también se lucha con intensidad por una y otra parte.

Varios aviones enemigos verificaron algunos vuelos sobre las posiciones de Muley, arrojando bombas.

Logramos apresar a cuatro de ellos, quedando destrozados los aparatos al caer sobre nuestros campamentos. Poco después derribamos otros cuatro aviones enemigos, que con el mismo intento se acercaban a nuestras posiciones. Las pérdidas que ocasionamos con estos destrozos son de consideración.

Del frente oriental dice el comunicado alemán, que ha habido luchas violentas en Osaristi donde rechazamos todos los ataques del enemigo logrando contenerle en su avance.

En Luk-hemos ganado terreno conquistando algunas posiciones moscovitas de las que el enemigo tuvo que retirarse con grandes pérdidas.

Viena.

Comunicado oficial austriaco.

En Kutí avanzaron los rusos algunos metros hacia nuestras trincheras, pero nuestros soldados lograron contenerles.

Les rechazamos en Lokati y en el Styr donde después de algunos sangrientos combates, hicimos a 400 prisioneros, cogiendo también material de guerra y municiones.

VIENA.—Comunicado austriaco.

Al Suroeste de Brisli y en Riolano, señala el comunicado grandes luchas.

Varios aviones volaron sobre Mont Falcone arrojando bombas.

También voló otra escuadrilla sobre el arsenal de Venecia y fábricas más principales, arrojando bombas que causaron algunos desperfectos.

París.

Comunicado oficial.

Señala fuerte cañoneo alemán en la cota 304, en Mort Homme y Chateaucourt.

A la derecha del Mossa la base de las operaciones se ha concentrado al Oeste de la cota 321.

La lucha reviste gran actividad en Danloup en un frente de cinco kilómetros.

El enemigo, a pesar nuestro fuego que le causó pérdidas,

se apoderó de la primera línea de trincheras situada entre las cotas 320 y 321.

En Piamont hacemos grandes esfuerzos por contener el avance enemigo.

El «U. 35» en España y la opinión de la prensa francesa.—Lo que dice «Le Temps» y «ECHO de Paris».

La prensa parisiense se ocupa muy detenidamente de la breve estancia en el puerto de Cartagena del submarino germano «U.-35».

«Le Temps» refiriéndose a esto, manifiesta que España ha dado pruebas de gran cordura en la situación difícil que le creó la llegada del submarino; en cambio «ECHO de Paris», dice que esto ha constituido una nueva prueba evidentiísima de la insuficiencia de las relaciones internacionales y pactos establecidos antes de la actual guerra.

Atenas.

La situación política.—Las próximas elecciones.

El pueblo griego se muestra disconforme con el actual Gobierno, pues todos los ministros que lo constituyen, carecen de historia política excepto Negris, que ya ha desempeñado alguna vez la cartera de Guerra.

El Gobierno piensa llamar a elección el próximo día 5 del mes de Julio.

Londres.

La cuestión americana e Inglaterra.—Neutralidad.—Lo que dice la Agencia Ruiter.

Se sabe positivamente que en los días 21 y 22 se libraron en Chiguaga grandes combates de fuerzas mejicanas y de los Estados Unidos.

La Agencia Ruiter asegura después de muchas razones, que la Gran Bretaña forzosa mente tiene que observar en este asunto la más absoluta neutralidad, pues aunque el Gobierno opinara lo contrario, el pueblo alguna vez ha de tener el suficiente arrojo para ponerle el veto y evitar que Inglaterra se despeñe en el precipicio.

Conferencia recibida a las dos de la tarde.

Madrid.

Los decretos de Alba.—Hostilidad de la prensa.—La interpelación de Bugallal.—El debate en el Congreso.

Toda la prensa madrileña, excepto los periódicos gubernamentales, publican artículos, en los que se recrimina al señor Alba por sus proyectos de ley sobre beneficios de guerra.

El decreto del ministro de Hacienda por la forma que se ha llevado a cabo, están conformes todos los periódicos en afirmar que es atentatorio a la soberanía parlamentaria.

Hablando el señor Alba de interpelación que en la sesión del Congreso de esta tarde hará el exministro conservador señor Bugallal, ha dicho que se congratula de que esto sea así, pues se evitará con las preguntas y objeciones que el señor Bugallal haga en nombre del partido conservador que se plantee una larga y enojosa discusión en el Congreso sobre este asunto.

Dijo también el señor ministro de Hacienda a los periodistas, que se ha apresurado a llevar el proyecto a la Gaceta por considerarlo muy necesario en vista del rumbo que las cosas iban tomando y de la in-

tervención apasionada de varias sociedades industriales.

La neutralidad española y la estancia del «U. 35» en Cartagena.—Lo que dice el agregado naval alemán. La gratitud de Alemania a España.—Periódico denunciado.—Lo que dice el mensaje del Kaiser.

El agregado naval de la Embajada alemana que salió para Cartagena con objeto de entrevistarse con el comandante del submarino alemán «U. 35», nos ha manifestado que Von Renauld hizo su viaje a España con el único objeto de entregar el pliego del Kaiser a don Alfonso XIII.

De ningún modo se ha propuesto Alemania comprometer en lo más mínimo la neutralidad española y si ha acudido a este medio para mandar el mensaje del Kaiser, es porque no hay otro posible a causa de la censura que ejercen sin miramiento ninguno las potencias aliadas.

Agregó también el miembro de la embajada que su nación esta muy agradecida de España, por las muestras de cordialidad que el pueblo diariamente hace a sus súbditos, que estima en mucho y respetará siempre la neutralidad española.

El diario «La Acción», ha sido denunciado por un artículo que publicó ayer y en el que hacia afirmaciones respecto al mensaje para el rey de España de que había sido portador el submarino alemán «U.-35».

Dice el citado diario que el pliego lacrado de Su Majestad imperial contiene algunas quejas contra el Gobierno español por su neutralidad apasionada a favor de los aliados, pues se está consintiendo que Francia y otras potencias de la Entente se provean en España de víveres, municiones y otros artículos que constituyen contrabando de guerra.

Barco francés a pique.—La tripulación salvada.—Generosidad de los germanos.

Noticias procedentes de Castellón dicen que un submarino alemán ha hundido a cuarenta millas de la costa al barco francés «Heral», procedente de Cete.

La tripulación del «Heral» fué recogido por una goleta española que salió de este puerto.

Todos los naufragos han podido salvarse a excepción de uno.

El capitán del «Heral» elogia calurosamente la caballerosidad de los germanos que dieron plazo y facilitaron todos los medios para el salvamento de los tripulantes del barco francés.

Barcelona.

El estado de las huelgas.—Fábricas cerradas.

Continúan en la misma situación las huelgas.

El servicio marítimo continúa haciéndose aunque con algunas dificultades.

Algunas fábricas textiles han sido cerradas, en vista de que los obreros continúan en su actitud levantisca.

Conferencia recibida a las cinco de la tarde.

Madrid.

El Consejo de hoy.—Habla Romanones.—La lectura del Mensaje del Kaiser.—El presidente desmiente versiones.—La única verdad.

El presidente del Consejo, señor Conde de Romanones,

nos ha manifestado que en el Consejo de hoy informó a don Alfonso de todos los asuntos relacionados con la política.

El Conde hizo su acostumbrado discurso resumen de la política internacional y de la interior.

Refiriéndose a esta declaró que el estado parlamentario era satisfactorio ocupándose después de algunos asuntos del departamento de Guerra.

Después don Alfonso leyó la carta mensaje recibida por conducto del comandante del submarino «U. 35», con lo que quedaron desvirtuadas todas las versiones que han corrido de boca en boca en estos días, pues el mensaje se limita única y exclusivamente a mostrar Guillermo II su agradecimiento por la buena acogida y los agasajos que han recibido los alemanes internados del Camerón.

Declaró Romanones que con esto quedaban completamente desvanecidos los errores que la prensa ha cometido sobre el contenido de la discutida carta especialmente lo expuesto con no muy buenas intenciones por el diario que dirige el señor Delgado Barreto «La Acción».

También manifestó que la neutralidad española, no había sufrido nada con la llegada del submarino «U.-35» a Cartagena, pues tanto el pueblo español como los marinos alemanes, se atuvieron en un todo a las reglas más estrictas de la prudencia y de la educación.

Tampoco es cierto de modo alguno que el submarino se llevará ningún personaje a bordo como se ha dicho, pues las listas de embarque no fueron aumentadas con un solo nombre. Treinta figuraban al llegar el submarino y treinta figuraban en el momento de su partida.

La firma de Guerra.—Nuevas operaciones en Melilla.—Un capitán muerto.

La firma de Guerra de hoy, figura el traslado del señor Caruncho al departamento de Luga.

El comunicado oficial de Melilla llegado hoy, anuncia que en la descubierta hecha en estos días nuestras tropas fueron acosadas por numerosos enemigos cuyos ataques lograron rechazar aunque por esto nuestras tropas no dejaron de sufrir bajas de alguna consideración.

En estos combates resultaron muertos el capitán de artillería don Félix Estrada y el recluta de infantería Juan Antonio Corral.

Sesión del Congreso.—Habla el señor Archete.—La interpelación de Bugallal al ministro de Hacienda.—Los ciervistas y otros partidos.—Conferencia.—El acuerdo.

Comenzó la sesión en la Cámara popular a las tres en punto, presidida por el señor Villanueva.

Ocupan el banco azul los señores Barroso, Alba y Ruiz Jiménez.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, comienza la orden del día hablando el señor Archete quien protesta de varias manifestaciones hechas por el señor Zumárraga, referente al regionalismo castellano.

Anuncia también una interpelación al ministro de la Gobernación relacionada con el Gobierno en la provincia de Burgos.

En medio de una gran expectación el señor Bugallal, pide la palabra para interpelar al señor Alba sobre los proyectos publicados por la Gaceta, y que tanta sensación han causado en los centros mercantiles y financieros.

do de la aplicación que puede tener el proyecto de beneficios de guerra, y recrimina duramente al Gobierno diciendo que quiere poner en vigor lo que solamente son proyectos publicandolos oficialmente decretos en la Gaceta.

Dice también que los repartidos proyectos pertenecían a la jurisdicción de las Cortes, y que sin embargo el Gobierno hizo caso omiso de estos derechos.

Termina el exministro de Hacienda diciendo que los contribuyentes se pondrán en guardia y de ninguna manera harán efectivos esos vergonzosos y quizá ilegales tributos.

Continúa la expectación en la sala y el discurso del señor Bugallal a la hora en que teléfono.

Se asegura que antes de comenzar la sesión de esta tarde, se entrevistaron en los pasillos los ciervistas, mauristas y regionalistas para cambiar impresiones respecto a los proyectos económicos y la interpelación que había de hacer el señor Alba.

Acordaron los políticos que en caso de que esta interpelación no fuera concisa y terminante, presentar ellos una proposición accidental.

La firma de Gracia y Justicia.—Plaza cubierta.—Indultos.

La firma de Gracia y Justicia de hoy, contiene el traslado a la canonjía de Málaga, de don Miguel Rodríguez Esteban que actualmente pertenecía a la Catedral de Coria.

También se autoriza en la firma al ministro para leer los proyectos, reformando la ley orgánica judicial y la enjuiciamiento criminal, y por último en ella se concede algunos indultos de penas leves a varios encarcelados.

París.

El radiograma de la Torre Eiffel.—Avance a emán.

El comunicado de las tres de la tarde de hoy, dice: A la orilla izquierda del Mossa sigue el violento cañoneo en la cota 304.

En la orilla derecha se libró una gran batalla, en la cota 321, donde conseguimos recobrar algún terreno perdido.

La lucha ha tomado caracteres terribles en Flauri, donde el enemigo avanzó varios kilómetros. El cañoneo es intensísimo en Charleroy.

La ofensiva germana de estos días, ha sido practicada con fuerzas superiores a seis divisiones.

Bolsa de Madrid

Cotización de hoy.

4% perpetuo exterior.	83,10
4% interior.	88,50
5% amortizable.	97,80
Banco de España.	472,00
Tabacalera.	300,00
Franco (París).	83,50
Libras (Londres).	23,48

Pr. nsa Asociada

Teatro Liceo

«La ciudad alegre y confiada».

Mañana, domingo, se representará en el coliseo de la calle del Doctor Riesco, la comedia de Benavente, titulada «Los intereses creados», y para el próximo lunes la segunda parte de esta hermosa obra que tan grande éxito ha alcanzado recientemente en Madrid, y que lleva por título «La ciudad alegre y confiada».

—Para hoy, «En un lugar de la Mancha» y «Pido la palabra», a las nueve y media.

Divagando

«Los poetas de hoy no son los poetas de antaño».

La transformación que la vida moderna ha ido haciendo sufrir a casi todas las cosas, me ha hecho descender a una época en que para mí todos cuantos llevasen sombrero abollado, melena, chaqueta y pantalones bombachos, eran artistas, los más poetas.

Más ha podido la vida con sus exigencias que la religión del arte. Este tuvo en un principio un hábito casi único. Hoy son ya muchos los que usan artistas y poetas, cada vez en menor consonancia con sus producciones.

Mucho me ha costado el transcribir con los poetas de levita y miudrota fué por convencimiento no por modernismo. Pero sin embargo nuestros poetas de hoy no son tan completos como los de antes, no son románticos, esta es su calidad necesaria en el artista; pero el romanticismo serio no el idiota que abunda mucho.

Antes se inspiraban en cosas y acciones bellas de la naturaleza escribiendo sus poemas, en lugares donde el ambiente saturado de situación llenaba de fecundidad el cerebro del poeta.

Hoy el confort de un auto o los legajos polvorientos del negociado de un ministerio, son fuentes inagotables de inspiración. Y es que antes se trabajaba para vivir.

Hasta la poesía va siendo mecánica. He aquí el por qué los poetas de hoy se cifian más a las circunstancias de la vida moderna, que a la realidad de la belleza misma.

El vestir de los toreros lo modificó Mazantini, pero la coleta y el sombrero ancho perduran como el certificado de profesión. No sé quien sería el primero que modificó el vestir de los poetas; lo cierto es que el cambio ha sido rápido.

Solo la chalina queda en algunos como vestigio, no sabemos si por arte o por economía. Nunca he podido explicarme la relación de la chalina con el arte.

Hay cosas que se dan de patadas y esto ocurre muy a menudo en las costumbres, que como tales hay que acatarlas.

A pesar de todo, hay que reconocer que los poetas de hoy son más grandes que los de ayer. Hoy la poesía flora y la poesía ríe; sus lágrimas son de oro; su ríea es música y su ternura poética vive eterna. Sobre todo en el alma bella de las mujeres. Ideal eterno hasta del no poeta.

J. BLANCO PRIETO.

Una velada

Día 24.

Esta tarde, a las seis, se celebrará, en el ilustre teatro de las Escuelas Salesianas, una velada musical-literaria, con arreglo al siguiente programa.

Programa.

Primera parte.

- 1.º «Himno al señor Director», J. Villani.
- 2.º «Por tradición», A. Rubio.
- 3.º «Eneida», A. Moro.
- 4.º «El Saucyano», Pedrolini.
- 5.º «Alocuciones de ocasión», J. Cuadrado.
- 6.º «Fiesta del amor», A. Aceña.
- 7.º «Poika», M. Rodríguez.

Segunda parte.

- 1.º «Himno a Don Bosco», N. N.
- 2.º «?????», M. Rodríguez.
- 3.º «Granada, Felicidad», M. Meras.
- 4.º «Patria y Fe», F. Alcántara.
- 5.º «A Don Bosco», X.
- 6.º «La Regaña», Lili.
- 7.º «Mazurka», M. Rodríguez.

El día 26, a las seis de la tarde, función de teatro. Se pondrá en escena la bonita comedia «Barro y cristal» y la burlesca de maestro Rodríguez, «La Dordera humillada». Agradecemos la atenta invitación que nos ha enviado y prometemos asistir a las citadas veladas que resultarán sin duda agradabilísimas.

EL «DIA DE LA PRENSA», se acerca

¿Es usted católico? ¿Cree usted que la voz del Papa es la del mismo Jesucristo, que dijo a sus apóstoles: «El que a vosotros oye, a mí me oye, y el que a vosotros desprecia a mí me desprecia»?

Pues escuche usted lo que han dicho de la prensa los Romanos Pontífices.

Había S. S. Pío IX.

«Si la prensa católica no es levantada a un grado de poder que infunda respeto, no extrañéis que las iglesias estén cada día más desiertas, ya que no quemadas o demolidas, ni que las casas de caridad y las escuelas sean arrebatadas a la Religión que las funda.»

¿Y sabe usted como se levantaría la prensa católica a ese grado de poder que anhela Pío IX?

Lo indicaba él mismo con estas palabras: «Para todas las obras de misericordia corporales, las limosnas son abundantes, aunque nunca demandadas; también se da para los templos y para las escuelas; pero ¿dónde están los buenos que dotan a la prensa?»

Vino León XIII, el gran León XIII, ante cuyo nombre se descubren todavía con respecto hasta los enemigos de la Iglesia.

Y habló de la prensa católica en cuarenta y seis documentos pontificios, que forman un tratado magistral sobre prensa.

Entre otras mil afirmaciones, dejó escrita la siguiente:

«Es deber de los fieles sostener eficazmente a la Prensa buena, ya retirando toda protección a la mala, ya directamente cooperando cada cual en la medida de sus fuerzas, a hacerla vivir y prosperar; en lo cual creemos que no se hace bastante...»

El Santo Pío X, también escribió sobre la prensa.

He aquí sus palabras:

«Todavía no se ha comprendido la importancia de la prensa. Ni los fieles ni el clero se sacrifican por ella como sería necesario. En vano construiréis iglesias, predicaréis misiones y edificaréis escuelas... todos vuestros esfuerzos serán ineficaces sino sabéis manejar al mismo tiempo el arma ofensiva y defensiva de la Prensa católica, leal y sincera.»

¿Y Su Santidad Benedicto XV, ha dicho algo sobre el particular?

Entre otras muchas cosas, ha bendecido el Día de la Prensa Católica que va a celebrarse el próximo 29 de Junio en toda España, concediendo indulgencia plenaria a los que tomen parte en la fiesta con la oración y la limosna y reciban ese día la sagrada comunión.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Salamanca

ANUNCIO

En los días 29 del actual y 26 de Julio próximo, festividades de San Pedro y Santiago, respectivamente, se subastarán en la Sala de Almonedas de este Establecimiento, todas las ropas, herramientas y demás objetos procedentes de subastas anteriores, haciéndose gran rebaja con respecto a los precios fijados en primeras tasaciones. Salamanca, 18 de Junio de 1916. El Administrador, V. de Dios h 28

EL CONFLICTO DE LOS PANADEROS

En el Gobierno civil se celebró ayer una reunión de panaderos ante el señor Ruiz Díaz y señor La Riva.

Fueron acordadas las bases que han de discutirse para llegar a la solución del conflicto.

Entre ellas figuran como principales: formación de una junta encargada de regular el precio del pan; que la tahona municipal pueda seguir fabricando pan de cuarenta céntimos, pero sin que este precio sirva de regulador y solo a título de pan para las clases muy necesitadas; que se limite esa cantidad de pan en lo estrictamente necesario.

De estas bases conocerá hoy la comisión de subsistencias del Ayuntamiento y cuyo resultado daremos cuenta a nuestros lectores.

Informe particular nos aseguran que desde mañana comenzarán a reanudar la fabricación, algunos de los industriales.

Mucho celebráramos que fuese verdad y que el conflicto quedara definitivamente resuelto en armonía con los intereses de todos.

Federación Obrera

Ayer se reunió el comité de esta Federación bajo la presidencia del señor Lucas.

Se acordó remitir cuarenta pesetas a la Federación de Bajar, para socorrer a los huelguistas.

También se acordó dar un voto de gracias al notario señor Firmat por haber hecho donación de sus derechos en la escritura de cesión hecha por el señor Obispo del edificio de la Misericordia.

NOTICIAS

Una riña.—Por los guardias de seguridad Juan Calzada y Eugenio Morán, fueron ayer detenidos en el andén de la estación dos individuos que dijeron llamarse Miguel Peláez González y Ramón Garduño.

Ambos cuestionaron acaloradamente, propinando alguna caricia que otra.

El Miguel, manifestó que había reclamado a Ramón una cantidad que le adeudaba, y como se la negase, intentó sacudirle y que gracias a la oportuna intervención de los guardias citados, no pasaron las cosas a otro turno.

Han sido denunciados al Juzgado de primera instancia.

Pomada antiherpética Cerio.

Remedio infalible contra toda clase de erupciones de la piel. Su uso prolongado acaba con los más rebeldes acné, prurigos, impétigos, eczemas, eritemas y herpes, que dan origen a repugnantes enfermedades. Muestra gratuita a los señores médicos que lo soliciten. De venta en todas las farmacias. Depósito central: en la de su autor, Doctor Riesco, número 60, Salamanca.

Demografía.—El movimiento demográfico en esta capital, durante el día de ayer, fué el siguiente:

Nacimientos.

Ninguno.

Defunciones.

Teresa Sánchez y Sánchez, Manuel Hierro Murades, Fernando Alonso Sánchez, Josefa Rubio Acea, Gregorio Nacienceno Oiro, María del Pilar Gorjón, B'nissa López y López y Jesús García Rodríguez.

Dr. Daniel Mezquita Moreno

Catedrático de la Facultad de Medicina.

Cirujía, vías urinarias.—Plaza de San Juan de Sahagún, 4, principal. Consulta diaria: de 11 a 1 y de 3 a 5.

De verbena.—Ayer, víspera de San Juan, hubo verbena durante la noche en el Arroyo del Carmen, organizada por aquel vecindario y la cual se vió muy concurrida.

A SOMOSANCHO

Para mayor comodidad de los viajeros, este año pueden efectuar el viaje por Peñaranda, en vez de Alba, los mismos días que en años anteriores, o sea, todos los lunes, miércoles y viernes, desde el 20 de Junio hasta el 10 de Septiembre, en el coche que desde la estación de dicho Peñaranda saldrá a la llegada del tren al establecimiento. Carretera, casi todo el camino.

Librería de Calón

Plaza Mayor, 33. — Salamanca.

La pluma con depósito de tinta, **WATTMAN** es la única de resultados positivos

Librería de Calón

Plaza Mayor, 33. — Salamanca.

Venta.

Se vende en una casa grande y espaciosa, instalaciones completas, patios, panera y otras dependencias.

Darán razón en la Administración de EL SALMANTINO.

La acreditada y laboriosa modista en sombreros de señora y niños en esta capital, Berta Rouces, ha trasladado su taller del número 26 de la calle del Doctor Riesco, a los números 14 y 16 principal, de la misma calle, para así poder atender mejor a su distinguida y numerosa clientela, pues el nuevo local es mucho más espacioso y confortable.

BOLETIN METEOROLOGICO.—Observaciones hechas en el día de hoy:

Barómetro, 694,34. Sol, 35,6. Sombra, 25,4. Mínima, 9,6. Seco, 16,0. Húmedo, 12,8. Viento, N. 1. Cielo, despejado. Tiempo, variable.

Dr. José Gómez Díez OCULISTA

Plaza Mayor, núm. 1. Consulta diaria de once a una y de tres a cinco.

Dimisión.—El delegado de las obras del alcantarillado señor Romano, ha presentado al Alcalde la dimisión del cargo. Es de justicia reconocer que este concejal, venía desempeñándolo con todo acierto e interés.

«El Salmantino»

es el periódico mejor informado y el que da las noticias con mayor adelanto.

SE VENDE

un landó seminuevo, fabricado en la casa Binder de París, y tres troncos de guarniciones, dos de forma inglesa y uno a la catalana. Darán razón en esta administración. 8-4

Se venden parcelas de terreno para edificar a la derecha del camino de la Aldehuela, a 1,50 y a 2 pesetas el metro cuadrado. Informarán, oficinas del Cementerio. 15-11

En el paseo de la Gloriosa, se ha encontrado un llavero con unas llaves, al que acredita ser su dueño, se le entregará en esta administración.

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

RICARDO MARIN

MÉDICO OCULISTA

Procedente del Instituto Oftálmico de Madrid.

Consulta: de DIEZ a UNA Rúa, 36 pral., Salamanca.

CLINICA: ODONTOLOGICA

de **Matías Ludeña**

Plaza Mayor, 10 y 11, pral.

:: :: :: SALAMANCA :: :: ::

Oposiciones a Archivos

Contestaciones impresas.—Profesores Universidad Central.—Exito últimas oposiciones.

Un tomo, 800 páginas, 40 pesetas. Librería Dossat, Plaza Santa Ana, 9, Madrid.

Almacenes Generales de Depósito

Sociedad Anónima: Capital, 250.000 pesetas.

Los almacenes de esta Compañía admiten depósitos comerciales con arreglo a sus estatutos, reglamento y tarifas.

Expiden resguardos de depósito pignorables. Tiene servicio de vías en sus locales, pudiéndose facturar directamente a los Almacenes Generales de Depósito, Salamanca.

Administración.—En los Almacenes de la Compañía, inmediatos a la estación del ferrocarril.

Oficina de contabilidad.—Zamora 14. Teléfonos, 90 y 147.

Balneario de Calzadilla del Campo

Aguas sulfurado sódicas bicarbonatadas.

Indicadas las de la Fuente del Estómago en las pirosis, acedias, catarros, úlceras de estómago, vómitos y estreñimiento.

Las de la Fuente del establecimiento, por su alta temperatura, son inmejorables en el reumatismo agudo, crónico, fibroso y tuberculoso, y por el azufre, sulfuroso, gas nitrógeno que entran en su composición, hace desaparecer el mal olor del aliento, sordera, catarros nasales y del oído y erupciones de la piel de todas clases (eczema, psoriasis; urticaria, etcétera, etc.)

Depósito para la venta de agua embotellada en todas las Droguerías. Rebajas considerables en las habitaciones y usos de las aguas en los meses de Junio y Septiembre.

Temporada oficial, empieza el 1.º de Junio y termina el 30 de Septiembre.

El servicio de fonda es inmejorable y económico. El viaje, muy cómodo desde Salamanca, se hace por el coche de Ledesma, y por los automóviles de Vitigudino, desde ésta.

Para más detalles, dirigirse al señor Administrador de los Baños de Calzadilla del Campo (Ledesma-Salamanca).

LA TIJERA DE ORO

Casa preferida por su importancia en ropa blanca en general, recomendada con especialidad en equipos para bodas, altas novedades y nuevas creaciones en vestidos para niños.

Camisas, pijamas, calzoncillos, camisolines, pecheras, camisones, cuellos y puños.

DOCTOR RIESCO, NUM. 8.

Venta de casa. Se vende la señalada con el número 4, de la calle Conde de Romanones (antes Librerías). Del precio y condiciones, informarán García Barrado, número 26, rejería.

GRAN SALCHICHERIA

DE **VALERIANO FERNANDEZ**

Calle de Zamora, núm. 52

Ofrece al público jamones superiores:

Por piezas, kilo..	4,50 pesetas.
Idem escogido, kilo.....	7,00 —
Idem al corte, del centro, kilo ...	6,00 —
Idem paleta, kilo.	8,00 —
Idem pernicotes, kilo.....	8,00 —
Tocino de jamón, kilo.....	2,60 —

Chorizo cagalar, sólo de cerdo, ídem en tripa de vaca, ídem en tripa de cerdo, ídem en tripa de ternera, chorizo de botes, farinatos, morellas, juegos de pies, ídem sueltos, lomos adobados, lomos en tripa, tocino superior de gusto exquisito, manteca, cabezas, espinazo, pernicotes, costillas, salchichón; todo superior y garantizado. :: ::

¡NO TE MOLESTES.....!

esos perfumes, polvos y jabones que empleas no pueden darte resultado: Adquiérelos en casa de confianza, para lo cual solamente he de recomendarte la primera



Balneario de Santa Teresa (Avila)

El mejor sanatorio de verano

Clima de altura 1.236 metros y el más seco de la península. Aguas radio-azoadas, bicarbonatadas, litínicas. Aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artritis y convalecencia de enfermedades. Servicio hidro-terápico completo. Hotel de primer orden con timbres y luz eléctrica en todas habitaciones. Salones de recreo con teatro y de billar y tresillo. Capilla. Extensos jardines y pinares. Coche de la casa a todos los trenes del día y particulares, previo aviso.

Temporada: 20 de Junio a 20 de Septiembre. Pídanse folletos gratis al administrador.



Tipografía Popular.—Plaza de San Isidro.

¡A LOS PROPIETARIOS, ARQUITECTOS Y CONTRATISTAS DE OBRAS!

E. GOMEZ, CARRERA Y COMPAÑIA

Oficinas, talleres y almacenes: Paseo de Canalejas núm. 32.-Teléfono 110.-SALAMANCA

Construcción de toda clase de obras.-Especialidad en las de HORMIGON ARMADO.-Gran exposición y venta de aparatos sanitarios y diversos materiales de construcción.

CONSTRUIMOS

Además de toda clase de obras, las siguientes:

EN HORMIGON ARMADO

Apoyos conductores para energía eléctrica.—Cornisas.
Cimentaciones para edificios y maquinaria.—Impostas.
Dinteles y vigas para grandes sobrecargas.—Miradores.
Cerramientos para fincas.—Ménsulas.
Canalizaciones para riegos.—Pisos sencillos y dobles.
Depósitos para aguas y aceites.—Repisas.
Ensanche de puentes.—Puentes.—Criptas.
Saltos de agua.—Rampas para escaleras.

EN CEMENTO O PIEDRA ARTIFICIAL

Fachadas.—Adoquinados.—Balastradas.—Losas para aceras.—Y toda clase de pavimentaciones.

EN MARMOL COMPRIMIDO

Balastradas.—Escaleras.—Bañeras.—Mostradores.—Fregaderos.—Sarcófagos.—Zócalos.—Suelos.—Cruces con inscripciones.

NOTA.—También construimos ACOMETIDAS para saneamientos particulares, a precios reducidísimos y sin competencia.

Esta casa dispone de competente personal, así como de los artículos más modernos. Para convencerse de ello, rogamos a nuestros favorecedores que no contraten nada sin antes visitarnos, pues es la única casa en la provincia que dispone de los principales elementos de construcción y fabricación más perfectos, y de las importaciones más rápidas y surtidas en ventaja de su numerosa clientela.

Se facilitan proyectos y presupuestos.—Ver catálogos y lista de precios.

Paseo de Canalejas, número 32 (Afueras de Sancti-Spiritus).—Teléfono, 110.

ENTRADA LIBRE

TENEMOS EN VENTA

Entre diversos materiales y artículos de construcción los siguientes:

Cementos portlan marcas «Cangrejo», «Hércules» y «Tudela Veguín» y Cal hidráulica de Zumaya.

La exclusiva de cocinas económicas de todos los tamaños «Tipo Bilbao» con y sin Termosifón.

Sifones de cemento y gres para ACOMETIDAS de saneamiento.

Toda clase de aparatos sanitarios, en bañeras, inodoros, urinarios, bidets, inodoros a la Turca, cisternas reguladas e intermitentes, lavabos, grifería y accesorios, etc., etc.

Tuberías de cemento y gres de todos los diámetros y figuras.

Tapas o losas de hierro fundido y de cemento para las arquetas de registro de las ACOMETIDAS.

Tuberías de plomo y hierro galvanizado de diversos diámetros para instalaciones.

Tubos rectangulares de barro cocido, para chimeneas.

Mosaicos hidráulicos.

Azulejos blancos, pintados y biselados.

• PARA CURAR ó ALIVIAR LA •

TOS

TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. ANDREU

Pídanse en las farmacias

ASMÁTICOS

usad los CIGARRILLOS, PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR, que calman el ASMA al instante, por fuer. que vos

Tres medicamentos preciosos. Filidras luxentes antiopióticas de Anaya, combaten eficazmente el estreñimiento crónico.—Unigenta Anaya, infalible para curar las grietas en la pechos y toda clase de heridas, aunque por cada de quemaduras.—Filidras febrífugas de Anaya, imposible que a ellas se resista el paludismo, ya sea calentura diaria, terciana, cuartana, etc. Pídanse en droguerías y farmacias.—Depósito en Ciudad Rodrigo: Droguerías de S. Gregorio S. García n. PLAZA MAYOR

ORINA

Las SALES KOCH curan SIN OPERAR la URTERIA, la uretra, próstata, vejiga y cistitis, dilatan los estrechamientos, curan la piedra y expulsan las cálculas, curan los cálculos e irritaciones de la vejiga, calman al momento las punzadas y terribles dolores, al orinar, eliminan de orina de posos blancos purulentos, oñozos y de sangre. Las SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta en las boticas del mundo. Las CAPSULAS KI se curan en DOS DIAS, sin peligro, los flujos hemorrágicos, secreciones rojizas y modifican los orígenes. Para lograr un éxito ilimitado pídase gratis a la CLÍNICA MATEOS, Arenal, 1, de MADRID (España), método explicativo infalible.

In Salamanca: Droguerías Fuentes, Plaza del Corralillo, 22 y Boticas acreditadas de la capital y su provincia.

MATRIZ

CURA SIN OPERAR, cáncer, tumores, punzadas horribles, flujo de sangre, llagas, congestión, irritación con dolor sordo en la caderas y vientre, flujo blanco, deformación y debilidad que ocasionan la esterilidad y la propensión al aborto, desmenso, etc. Las señoras deben cuidarse del más ligero síntoma en su matriz para evitar graves males; al principio todo se cura fácilmente. Fenómenos del EMBARAZO parto y acereparto. Aplicación de tratamiento Rohegel, en la ESTERILIDAD, con resultado positivo en el 98 por 100 de los casos, no habiendo lesión grave irremediable. Dirigirse con detalles a la CLÍNICA MATEOS, Arenal, 1, MADRID. Consulta gratis y por carta.

LA URBANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Siglo social: París, Rue de Peletier, 8 y 10

Delegación general en España:

Carrera de San Jerónimo, 11 y 13. MADRID


Segura contra el incendio, el rayo, la dinamita, las explosiones de gas y aparatos de vapor, etc., las fincas, cosechas, mercancías, mobiliarios, fábricas, talleres, etc.

Capital social (totalmente suscrito)	5.000.000 de francos.
Capital desembolsado	1.250.000
Activos de la Compañía	106.000.000

Agencias en todas las provincias de España.— Director en la provincia de Salamanca:

Don Luis Valls: Plazuela de la Fuente, 21, Salamanca

Anuncio autorizado por la Comisaría general de Seguros el 28 de Abril de 1914



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las capitales de España, Francia y Portugal. CINCUENTA Y UN AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

Subdirector en Salamanca: D. N. ANDRES P.-CARDENAL

Plaza de la Libertad.

Con la promesa de un

KODAK

no hay suspenso posible

Las máquinas deben regalarse según las notas.

Aprobado:
Brownie, núm. 1,
ptas. 9,50.

Notable:
Vest Pocket,
ptas. 48.

Sobresaliente:
Junior, núm. 1 A,
ptas. 76.

Matrícula de Honor:
Kodak autográfico,
ptas. 160.

CUBETA KODAK

:: Para revelar en plena luz ::
No hace falta cámara oscura.

BAZAR SANTOS - Salamanca.